

COMMUNIQUÉ DE PRESSE – Communiqué ministériel du CCMF

À publier : 17 h (HNE), le 18 décembre 2025

LE CONSEIL CANADIEN DES MINISTRES DES FORÊTS S'EST RÉUNI VIRTUELLEMENT POUR DISCUTER DES DÉFIS AUXQUELS FAIT FACE LE SECTEUR FORESTIER CANADIEN

Par vidéoconférence, le 18 décembre 2025 – Aujourd'hui, les ministres fédéral, provinciaux et territoriaux responsables des forêts du Canada se sont réunis pour discuter des efforts de collaboration visant à renforcer la préparation aux feux de forêt et aborder les défis économiques persistants qui touchent le secteur forestier canadien. Les ministres ont été accueillis par le président actuel du Conseil canadien des ministres des Forêts (CCMF), l'honorable Ravi Parmar, ministre des Forêts du gouvernement de la Colombie-Britannique.

À l'approche des fêtes de fin d'année, les ministres ont reconnu les difficultés auxquelles sont actuellement confrontés de nombreux travailleurs du secteur forestier et leurs familles pendant une période critique pour le secteur, marquée notamment par les feux de forêt, les barrières commerciales et d'autres conditions de marché complexes. Les ministres ont souligné que le secteur forestier demeure un pilier de l'économie canadienne, car près de 300 collectivités forestières à travers le pays assurent plus de 194 000 emplois directs.

Les ministres ont exprimé leur détermination à continuer d'atténuer les bouleversements économiques auxquels sont confrontés le secteur et les travailleurs forestiers canadiens, notamment la mise à l'arrêt et la fermeture d'usines. Les ministres ont convenu de continuer à travailler ensemble et avec l'industrie afin de saisir les nouvelles possibilités qui s'offrent au secteur forestier, tant au pays qu'à l'étranger. Ils ont réitéré leur condamnation des droits de douane injustifiés imposés par les États-Unis sur le bois d'œuvre résineux.

Les ministres ont souligné l'importance de soutenir le secteur dans ses efforts de modernisation, d'innovation et de transformation. Cela comprend la poursuite des efforts visant à renforcer la résilience du secteur, à maintenir et à accroître sa compétitivité, à diversifier ses marchés et à faire en sorte que le bois d'œuvre résineux et les produits du bois canadiens demeurent le choix de confiance à l'échelle canadienne et internationale. Les ministres ont également discuté du rôle important que joueront les produits du bois canadiens, y compris le bois d'œuvre résineux et le bois massif, dans la construction de logements et les projets d'infrastructure.

À la suite d'une autre saison des feux de forêt difficile et intense, les ministres ont reconnu que les feux de forêt de grande ampleur au Canada continuent d'augmenter en fréquence, en intensité et en coût. Ils ont souligné l'importance de la prévention et de l'atténuation dans la réduction des risques de feux de forêt. Les ministres ont convenu de poursuivre leur collaboration avant la prochaine saison des feux de forêt et de travailler ensemble pour renforcer la préparation et l'intervention du Canada en cas de feux de forêt.



À propos du CCMF

Le CCMF a été créé en 1985 afin de fournir une plateforme permettant aux gouvernements fédéral, provinciaux et territoriaux de collaborer sur des questions communes liées aux forêts. Le CCMF assure un leadership sur les questions nationales et internationales et définit les orientations en matière d'intendance et de gestion durable des forêts à l'échelle du Canada (www.ccmf.org).

Pour plus d'informations, les médias peuvent contacter :

Erin Hughes
Agente principale des affaires publiques
Communications gouvernementales et engagement du public
Bureau de communication sur les forêts
778-405-3175
Erin.Hughes@gov.bc.ca